

Precios de anuncios

En 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3.ª y 4.ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Clas. redacción y comunicaciones, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres: Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Franqueo concertado

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes. . . . . 1'50 pesetas
En la provincia, trimestre. . . . . 5'00
Extranjero, trimestre. . . . . 12'00

Número suelto 5 céntimos. Idem a sado 10 céntimos.

Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75 pt

Teléfono número. . . . .

Nuestro Ayuntamiento y el señor Barcia

El acuerdo de ayer.

De todo pecho hidalgo habrá brotado un entusiasta aplauso, al conocer el acuerdo que por unanimidad adoptó ayer la Corporación Municipal, felicitando a nuestro ilustre correligionario el diputado por Vera D. Augusto Barcia por sus desinteresadas y altruistas gestiones para que el Gobierno descongestione nuestro puerto de la enorme cantidad de barriles detenidos en sus muelles, con grave exposición del preciado fruto y enorme pérdida para los esquilados productores almerienses.

El Ayuntamiento, puesto a tono con el sentir general, se despojó ayer de toda pasión política, e hizo justicia al diputado por Vera, dando esta nota de nobleza y gratitud que tan bien ha caído en la opinión pública.

A pesar de que algún edil quiso desviar por otro derrotero la proposición del señor Muñoz Ocaña, este concejal coreó de tal modo su propuesta, poniendo de relieve que la delicadeza y desinterés del señor Barcia quizás no aceptara homenajes obsecrados por la más mínima sombra de regateo, que el Consejo se unió en un sólo voto, en una sola voz para adoptar el afortunado acuerdo, al que de modo acertado puede aplicarse el aforismo de que «quien honra a los suyos, se honra á sí mismo.»

Ante el justiciero acuerdo de nuestro Ayuntamiento ¿qué hemos de añadir nosotros? Conocida nuestra adhesión y nuestras simpatías por el señor Barcia, ¿a quien extrañará que nos unamos al pueblo de Almería para aplaudir entusiastamente un acuerdo de que así se hace eco de la gratitud de los almerienses?

La fiesta de la Raza

12 de Octubre de 1492

El descubrimiento de las Indias occidentales, llevado a cabo por tres carabelas, la Santa Maria, la Pinta y la Niña, tripuladas y mandadas por españoles, guiados por el inmortal Colón, no tiene en la Historia Universal precedente alguno, ni en la futura vida de la Humanidad habrá su hecho semejante.

Solo remontando la fantasía a los tiempos mitológicos, podrán encontrarse sucesor de cierto parecido, pero que ni en grandeza, ni en consecuencias para el adelanto de la especie humana puedan igualarseles.

La fecha del 12 de octubre, recuerda siempre aquel grito de ¡Tercera! que resonó en Santa Maria al final de la noche tenebrosa en que el gran navegante veía desaparecer todas sus ilusiones y desvanecerse cuantos cálculos hiciera de llegar a las Indias orientales navegando siempre en dirección a occidente.

Sus tripulaciones perdían la fe, y solo el respeto al gran Colón, unido al espíritu aventurero español, que siempre busca lo ideal, lo fantástico, y más si en el fondo vislumbra lo sublime, les hacía mantener las proas hacia América, escudriñando el horizonte con ojo avizor. En aquella noche quedó consagrada para siempre la inmortalidad de nuestra raza, de la raza española, un día para siempre al nombre de Colón. . . .

El 12 de Octubre ha sido bautizado con los nombres simbólicos de Fiesta de la Raza, Día de la Raza, Día de Colón y Día de América, cons-

tituyendo, tanto en nuestra patria como en las naciones fundadas por nuestros antepasados, la nota más atrayente de la civilización actual.

Por amor a la tradición y respeto a la Historia, el Delegado de la Unión Hispano-Americana, invita al pueblo almeriense a conmemorar tan fausta efeméride, para demostrar una vez más su hidalguía y gratitud, honrando la memoria de aquellos héroes andaluces, titanes del Océano, que supieron colocar a la raza hispana en el más alto pedestal de la fama.

Y a fé que el momento no puede ser más oportuno; mientras Europa se aniquila en lucha fiera por disputarse varias naciones la supremacía mundial, España, en cambio, se dispone a celebrar en el día 12 una fecha excelsa de paz, quintaesencia de la espiritualidad latina, encarnada en aquella reina generosa Isabel la Católica; en el saber y destreza de sus marinos, que lograron difundir por todas las latitudes el idioma cervantino, el más esplendoroso y rico de cuantos habla la Humanidad.

Por acuerdo de la Comisión organizadora de la patriótica Fiesta de la Raza se invita a las corporaciones oficiales y señores Consules de las Repúblicas Americanas a que izen las banderas de sus respectivas Naciones, mañana Jueves, fecha memorable del descubrimiento de América, Así mismo ruega al vecindario en general, que adorne con colgaduras las fachadas de sus edificios.

De Sociedad

En el tren correo marchó ayer a Madrid el ingeniero-director Facultativo de la Junta de Obras del Puerto, don Antonio Alvarez Redondo.

A la corte ha marchado el catedrático don José Balcazar.

De Bédar ha llegado nuestro querido amigo y correligionario, el alcalde de aquel pueblo don Francisco Renovaes.

En un semanario de la villa de Serón, distrito de Purchena, aparece un artículo fechado en Almería, y con la firma X.X. en el que, ahora, se pretende explicar con una sarta de infundios amasados con la hiel del despecto, el cambio habido en Junio último, en la dirección de nuestro diario.

No está mal elegido el lugar de la publicación, para los altos fines que persigue el anónimo articulista. Puede que allí en Serón, en donde se desconocen cosas y personas, impresione el melodrama político que, según la fecunda imaginación del misterioso X.X. se está desarrollando en Almería, en el seno de un partido político. Aquí en donde todos nos conocemos y todo se sabe, no podían surgir efecto alguno las burdas fantasías del anónimo comunicante.

Por nuestra parte, lamentamos que así se juegue con los prestigios de un partido político, que debe estar muy por encima de todas las ambiciones y de todas las querellas, y declaramos que El Día siente por esa anunciada campaña del semanario seronense, el más profundo de los desprecios.

Libros nuevos.

De los almerienses.

España y la guerra europea, por José Bellver Cano.

De toda la literatura bélica producida desde que estalló el conflicto mundial, ninguna obra tan interesante, tan españolista, como la publicada por José Bellver Cano.

Sucedo con desgraciada frecuencia, que los prestigios son conocidos en la tierra que les viera nacer, cuando los aires de consagración extranjera llegan hasta la propia patria del consagrado. Y aquí se nos presenta el caso.

Pepe Bellver es un almeriense. Un almeriense que hoy va a ser presentado a sus paisanos por un granadino... en un intercambio de simpatías.

Periodista ilustre y escritor meritorio, Bellver supo abrirse paso en el campo literario y al publicar su primera obra «El Corpus en Grana-

da», la crítica, unánime, vio surgir un escritor de altos vuelos.

Sentimental y enamorado de las bellas tradiciones en su prosa elegante y plena de armonías, reflejó con exquisita galanura toda su alma de poeta.

Pero ahora se nos presenta Bellver en un nuevo aspecto, y con su obra «España y la guerra europea», se acredita de publicista, si ya no lo estaba. Cuando la patria pudiera hallarse en peligro, el poeta abandona la lira y empuña la pluma, como espada justiciera, para decir al pueblo: ¡he ahí vuestra historia! Sabed las relaciones de vuestra patria con cuantos ahora dirimen sus querellas. Estudiad vuestra verdadera situación interior y aprestaos a la salvaguardia de España, única aspiración que debe moveros, despreciando la funesta controversia de las «filias» y las «fobias».

La obra de Bellver es un desbrozo de errores, de pasiones innobles, con miras exclusivamente españolistas. En su portada debiera figurar este lema: «La verdad por España».

El estilo periodístico de Bellver Cano, brillante viril, conciso y contundente, impera en todas las páginas de su libro; y no hay una de ellas que pueda desperdiciarse.

Cuantos se precien de patriotas deben leer el libro de Bellver. En su género es una obra magistral.

Y conste que este juicio acerca del libro «España y la guerra europea», es mío; exclusivamente personal dicho sea para que Bellver conozca mi completa identificación con su modo de discurrir.

«El que es malo y se arrepiente...»

Vaya un abrazo para el queridísimo amigo y compañero, con una felicitación tan extensa como sentida.

ENRIQUE NOGUERA

Los que empiezan

Cave Canem

Tenían los romanos la costumbre de poner a la puerta de sus casas un perro atado a una argolla, y en la fachada la siguiente inscripción «Cave canem». ¿Qué significaba aquel perro allí? La paz y el sosiego de la casa; al ladrar al inoportuno visitante decía: «fíjate que soy el fiel custodio de la paz del hogar; procura no destruir mucho el sosiego que hay en ella».

Y dirán ustedes ¿a qué viene esto? Pues a lo siguiente: Estábamos no ha mucho en un cortijo del bello río de Nacimiento. Allí, sentados bajo el porche que formaba un bello dosel de parras, fumos acometidos por una oleada de sentimentalismo.

El espectáculo de la noche campesina no era un virgiliano refugio. No era un palacio fantástico de las mil y una noches, ni el paraíso que habitaban los pastores de la Arcadia. Mas a pesar de todo, había poesía, y no poca. La luna, que dibujaba caprichosos celajes en la tierra ocre de los bancales, y el aire fresco que azotaba mansamente nues-

tras mejillas predisponíannos a soñar.

Sin saber porqué, comenzamos a recitar aquellos versos inmortales que el gran Chénier compuso en loor de la noche... «¡Oh, bella noche...!»

En mala hora lo hicieramos; no bien hubimos recitado las primeras estrofas, cuando una jauría de perros comenzó a ladrarnos estrepitosamente. No quedó un can en todas las cercanías que dejase de tomar parte en aquel guirrigay.

Meditando quedamos. ¿Porqué ladrar de esa manera tan desahogada? Tras de mucho cavilar, dimos en ello. Aquellos perros me decían algo más que un simple ladrido; me decían, lo que el gran Benavente pone en boca de Leandro, en «Los intereses creados»:

Alma del silencio, que yo reverencio tiene tu silencio la inefable voz de los que murieron amando en silencio de los que viven muriendo de amor,

la voz que suspira y la voz que canta y la voz que dice palabras de amor imciedad parecen en la noche santa como una blasfemia entre una oración.

En la noche había silencio. El alma del silencio tenía un decir más elocuente que todos los versos, que todos los declamadores. Profanación era nuestra pobre voz. Era la blasfemia ante la oración del silencio mayestático de la noche.

Aquellos toscos centinelas cortijeros comprendían mejor el hermoso no hablar, y eran sus fieles guardianes, que con sus ladridos nos pedían no destruyéramos el encanto de la noche en silencio.

Y puesto a filosofar vine en descubrir, que el episodio de aquella noche es un símbolo de lo que pasa en la vida.

Todos los que van por el mundo, caminando con pausado andar hacia la luz del saber, llevan en el alma, unos, anhelos de gloria; otros un deseo de arte; un sedimento de poesía; los menos, destellos geniales que les elevan a la gloria soñada.

Y en la noche de los comienzos, noche ruda por donde han de pasar cuantos sientan las ilusiones de exteriorizar lo que bulle en sus cerebros, en cuanto han levantado una pulgada del suelo, en cuanto su palabra se oye a un metro de distancia, un ensordecedor griterío se produce en su derredor, ladridos de perros que quieren obligarnos al silencio. Estos canes, aunque ladrar como los otros, por un raro fenómeno de percepción entendemos lo que dicen. ¡jamás nos valiera entenderlo!

Los que en arte, literatura o política empiezan, tal vez lleven un poco de vanidad, un deseo de aplausos y de sonrisas de mujer; pero es lo cierto, que todos llevan también, y si son jóvenes más, mucho de abnegación y de hidalguía. ¿Porqué entonces los ladridos? Quizás porque en esta vida, conjuntamente con la ignorancia y la miseria, suele haber un sosiego aparente en las conciencias, que parece paz, pero que es sueño e inacción; pereza cerebral; clichés hechos que no se resignan al trabajo de la renovación del pensamiento en actividad. A esa inactividad a ese estatismo negativo, parientas cercanas de la envidia, de la impotencia, de la estulicia y de la ignorancia.

Agradecemos, sin embargo, la misión que voluntariamente se han impuesto, demos las gracias; pero no los hagamos caso. Aconsejamos a los que empezaron a caminar, que sigan en su bella, aunque triste y pesada peregrinación y acompañémoslos con nuestro humilde hatillo el hombro.

Pero no olvidemos que el lema de los romanos es imperecedero: guárdate del perro que ladra, y si puede muérdelo. Y como de todo en la vida precisa sacar algo, de esta disgresión hemos sacado una idea; una idea—que diría el baturro:—poner en nuestro Ex-libris si alguna vez edatásemos algo, aquella inscripción del mosaico romano, en que figura un perro atado de una argolla, y que dice «Cave Canem».

GUILLERMO TELLEZ GONZALEZ De la Real Academia de Cultura literaria.

Junta de Obras del Puerto de Almería.

Orden del día para la sesión que ha de celebrarse mañana.

Acta de la anterior. Real orden ordenando el libramiento de la subvención de Septiembre.

Oficio de la Dirección gral. de Obras públicas, autorizando la terminación de las obras del trozo 3.º de Pon ente.

Real orden aprobando la terminación de las obras del trozo 4.º de Poniente.

Real orden aprobando las obras de terminación de Malecón.

Oficio del Ingeniero Director participando que ha nombrado a un marinerobuzo y a un auxiliar.

Oficio del Gobernador Civil remitiendo una relación de las autorizaciones concedidas para establecer casetas en el Andén de Costa.

Varios oficios del Ingeniero Director dando cuenta de los concursos de Obras celebrados y de las adjudicaciones hechas.

Oficio del Ingeniero Director remitiendo una liquidación de obras.

Idem del mismo remitiendo un proyecto de casa-torreón para el faro de Levante.

Cuenta de gastos del mes de Septiembre por obras y servicios.

Estado de fondos de la Junta. Señalamiento de día para la sesión siguiente.

Aprobación de presupuesto para un tren de buzos y adquisición de aparatos para la Dirección facultativa.

Instrucción pública

Nombramiento

Ha sido nombrado profesor especial de Dibujo de ambas Escuelas Normales de esta capital, nuestro querido amigo don Manuel Alvarez y Fernández, jefe de la Sección Administrativa de primera enseñanza.

En tercera plana El Cuento Diario y varias informaciones de interés.

QUITOLIS

por JOSE JESUS GARCIA Una peseta Librería Sempere.

La Charlotada De la parte seria

Lorente y Sandoval no saben qué hacerse ante el compromiso contraído de matar dos becrosos. Ni duermen pensando en la corrida!

El conflicto uvero

¿Soñamos despiertos?

En el número correspondiente al día 10 del actual y en este mismo diario, leo una carta—abierta que dirige don Rafael Navarro Muñoz a don Guillermo Gutierrez, que, francamente, ostenta una fantasía tan patriótica como difícil de realizar.

Varios puntos ha dejado el señor Navarro sin tocar—en suma importantes—y otros de los que menciona son bastante frágiles.

¿Como podían enterarse—dando por un hecho lo realización del proyecto, concebido con el mejor deseo—para comenzar los ingresos, del número de parraleros, productores de naranja y exportadores de almendra que integran la cosecha almeriense?

¿D fácil sería el hacerlo sin el eficaz auxilio de las casas a quienes van consignados estos productos. También en les sería embarazoso a las mencionadas casas dar una nota exacta y detallada de sus clientes. ¿Ignora el señor Navarro que una vez terminada la cosecha, la consignación no sabe el número de clientes de que dispone para la próxima, en tanto no llegue la época de anticipos?

¿Desconoce el mencionado señor Navarro que hay quien, sin ser cosechero, compra barriles en la parra y los manda a los mercados a la venta?

Reflexionemos. Un particular, llamémosle h, compra en la parra x número de barriles: según su teoría, este señor ha de abonar una peseta por cada barril, toda vez que no dice que haya de ser precisamente el cosechero quien pague esta cantidad, sino el propietario de los barriles que, una vez sobre muelle, manda a la venta a Ingl' terra, u otro mercado. Este negociante, por negocio hizo la compra de los barriles—que podrán ser mil—y si la uva resulta podrida en el mercado, queda aún debiendo gastos de transporte, más las mil pesetas que en derecho le corresponde abuecar. Decide no meterse en lo sucesivo a farolero y ¡aquí fue Troya! ¿Se le deben o no devolver las mil pesetas que entregó? Si se niega a ello la Comisión que actúe en este asunto ¿no se lucrara ilejitimamente de una crecida cantidad? ¿No es justo, asimismo, que este pobre hombre la reclame, una vez hecho el ánimo de no comprar más barriles? ¿Lejos de empeorar su situación, no sería esta devolución la incógnita del problema deudor que le surge al desgraciado negociante, toda vez que quizás esta cantidad le permita hacer efectiva la deuda contraída con la casa a quien consignara los barriles?

Y aún dando por hecho la fácil y feliz resolución de este dificultoso asunto, yo no creo, como el señor Navarro, que con esta cantidad recaudada pudieran costear los barcos adquiridos.

¿La contribución quien la paga? ¿El personal indispensable, quien lo paga? ¿El carbón y demás enseres, qn en lo abona también? ¿Y una avería? ¿De los nueve millones? ¿Pero considere que todo termina en este mundo y una cantidad limitada de pesetas no está exenta de este privilegio!

En fin, señor Navarro, aplaudo efusivamente su idea, porque es sana, porque revela amor a la Patria chica, porque dice ¡UNION!... pero, lo que es irrealizable, tampoco debe soñarse como posible.

RAFAEL

Un telegrama

Los cosecheros de Canjáyar han dirigido a los diputados y senadores por la provincia el siguiente telegrama:

«Productores uva este pueblo reunidos gran asamblea a fin de solicitar poderes públicos protección para evitar la ruina en que se encuentran con motivo negocio uvero, han acordado dirigirse por mediación de esta alcaldía al Gobierno, Representantes en Cortes y Prensa invitándoles para que por todos los medios que puedan disponer, se consiga tonelaje necesario exportación 500.000 barriles detenidos puerto Almería, más un millón pendiente recolección, en evitación completo desastre; y cumpliendo encargo recibido me dirijo a usted encareciéndole necesidad laborar enérgicamente para conseguir fines indicados.

# Colegio Libre de 1.ª y 2.ª Enseñanza de San Antonio

GUEVAS (Almería)

El día 2 del próximo octubre comenzarán las clases en este acreditado establecimiento Docente para los alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza y magisterio.

Los padres de familia encontrarán en este Colegio educación esmerada, instrucción sólida, grandes economías, la asistencia y vigilancia exquisita que la niñez y la juventud exigen en tan delicadas edades.

Para más informes dirigirse al Director don Antonio García Toledo, San Antonio 2.—Cuevas (Almería)

## Vidrios planos para ventanas

Se venden y se ponen a domicilio en el Siglo en Pequeño; Tiendas 34, Almería.

Se alquila un espacioso local propio para almacenes en la calle de Suecos números 10 y 12. Darán razón en la ferretería "El Yunque, Puerta de Purchena.

## Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y más productos patológicos. Tratamiento antitribico completo. Calle del Cid, 7, de 2 a 4.

# Andrés Vizcaino Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

# Elixir de Guayacol

Preparado por el Farmacéutico don Cristobal Romero Rivas

Remedio eficaz para la curación de la infección pulmonar, toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados crónicos, convalecencia de las pulmonías y en general todos los padecimientos de las vías respiratorias.

Esta preparación, que tanto nombre y uso tiene en la actualidad, es debido a las propiedades antisépticas que en alto grado posee el Guayacol, el cual ocupa un puesto preferente en la terapéutica contemporánea.

USO: De tres a cuatro cucharadas grandes al día, pudiendo aumentar caso de ser necesario. Las personas que no puedan tomarlo solo, pueden mezclarlo en un poco de agua.

Precio: 2 pesetas en todas las Farmacias

## AURELIA Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz MURCIA, 24

# Academia preparatoria Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos Peritos Industriales Mecánicos, Electricistas y Químicos, Profesores y Licenciados en Ciencias Mer. cantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades Cursos preparatorios comunes a las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos. Ingenieros, Abogados y Peritos industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telegrafos.

Informará a los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Cate. rático de la Sección de Ciencias de este Instituto don Manuel Pérez García, donde Ofalia 28 pral.

Las clases comenzarán el día 1.º de Octubre próximo.

# Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los má. nificos vapores españoles



Turia y Francoli

DE LA LINEA TINTORE

Saldrá de Almería el Jueves 5 de Octubre con escalas en Aguilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado al amanecer.

Salida de Orán para Almería di. recto el miércoles 4, a las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el jueves 19 de Octubre.

OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de anticipación para preparar sus pasaportes, a más de los documentos necesarios necesi. tan 2 fotografías.

Es muy conveniente que tod. aquel que piense marchar nos escri. ban con bastante anticipación pi. diéndonos detalles.

Precio del pasaje

Preferencia, pesetas 100.

Cámara " 76.

3.ª Clase " 35.

Idem id. medio bi. llete para menores de tres a 10 años " 20.

Para más informes a sus Consi. gnatarios H. de Ricardo Gimé. nez S. en C. P. del Príncipe 75

Servicio directo, sin escalas, pa. ra pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor



# VELARDE

Salidas de Barcelona los mié. rcoles; de Almería los sábados y miércoles; de Melilla los mar. tes.

Llegadas a Almería, los vier. nes y los miércoles; a Melilla los domingos; a Barcelona, los sába. dos.

Consignatarios en Almería: se. ñores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón número 26.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Her. manos, Paseo Colon, 17, y Mer. ced, 20.

Consignatarios en Melilla: se. ñores David J. Melu, Sucesores Melu y Levv.

Nota.—Este vapor tiene es. tablecida en Almería una Agen. cia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla a los señores viajeros que lo soli. citen.

Otra.—Los jefes de las es. taciones del Sur, quedan encarga. dos de transmitir telegráficamen. te al Consignatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soli. citen.

# Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barni. ces aceites, brochas pinceles etc. Carburo de calcio

PASEO DEL PRÍNCIPE ALGERIA.

## Doctor MANUEL MARIN

Oculista

del Hospital provincial Especialista en enferme. dades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmoló. gicas de París é Hispanoamericanas. Consulta: de 7 a 9 mañanas y de 12 a 4 tarde.

# Oficinas públicas

Horas de despacho

OFICINAS	CALLE	HORAS	
		Mañana	Tarde
Gobierno Civil.	Méndez Núñez, 1.	10 a 2	
Ayuntamiento.	Plaza de la Constitución.	9 a 1	
Gobierno Militar.	García Aliz, 5.	9 a 12	
Comandancia de Marina.	Paseo Malecón.	9 a 12 1/2	
Comandancia de la Guardia civil.	Plaza de San Pedro, 6.	9 a 12	2 a 4
Comandancia de Carabineros.	Reina, 7.		3
Jefatura de Minas.	Gerona, 14.	9 a 1	
Obras Públicas.	Martínez Campos.	10 a 1	
Obras del Puerto.	Malecón, 10.	9 a 12	2 a 6
Jefatura de Montes	Boulevard, 46.	9 1/2 a 1	
Sección Agronómica.	Martínez Campos, 3.	9 a 1	
Sección de Pósitos.	Malecón de Torres Campos.	10 a 1	
Sindicato de Riegos.	Plaza de Careaga.	10 a 1	3 a 5
Consejo Provincial de Fomento.	Sagasta 7-2.º duplicado.		2 1/2 a 6
Junta de Emigración.	P. Conde Ofalia. Diputación Provl.	11 a 12	
Sanidad Marítima.	Martínez Campos.	8 1/2 a 12	2 a 6
Instituto Geográfico.	Rambal Obispo Orberá, 19.	9 a 1	
Inspección Provincial de H. Pecuaria	Martínez Campos, 3.	9 a 1	
Sección Provincial de I. Pública.	Almanzor baja, 9.	9 a 1	
Registro de la Propiedad.	Calle de González Garbín 8	10 a 4	
Delegación de Hacienda.	Navarro Rodrigo, 14.	9 1/2 a 2	
Aduana Nacional.	Martínez Campos, 7.	9 a 1	
Banco de España.	Plaza de Emilio Pérez.	11 a 3	
Banco Español de Crédito.	Boulevard, 54.	9 a 1 1/2	3 a 5
Compañía Arrendataria de Tabacos.	Reyes Católicos.	9 a 12	3 a 5
Avance Catastral	Gerona, 20	8 1/2 a 1	
Monte de Piedad.	" "	9 a 12	2 a 4
Giro Mútuo.	Reyes Católicos.	9 a 11	
Fiel Contraste.	Ulloa, 3.	9 a 12	2 a 5
Oficinas recaudatorias de Impuestos municipales.	Obispo Orberá.	7 a 12	2 a 7
ADMINISTRACION DE CORREOS			
Giro Postal.	Conde de Ofalia, 30	8 1/2 a 12	
Certificados.	" "	8 1/2 a 10 1/2	3 a 4 1/2
Valores declarados.	" "	8 1/2 a 10 1/2	3 a 4 1/2
Caja Postal de Ahorros.	" "	10 a 1	

# Guía del viajero

SALIDAS DE TRENES DE ALMERIA, PARA

Salidas de Almería	Correo	Exprés	Mixto
PARA MADRID Y SEVILLA	11'40	4'50	16'
Moreda. Ll.	16'25	10'40	21'52
Moreda. S.	16'35	11'32	término
Baeza Ll.	20'00	14'35	
Baeza S.	21'00	14'58	
Baeza S. para Sevilla.	20'40	16'18	
Llegada a Madrid.	7'10	21'30	
Llegada a Sevilla.	7'40	21'40	
PARA GRANADA			
Moreda. Ll.	16'25	10'40	
Moreda. S.	Exprés		
Llegada a Granada.	20'15	13'00	
PARA MURCIA Y CARTAGENA	21'55	15'20	
Guadix. Ll.	15'35	9'10	20'45
Guadix. S.	mercancia	Correo Mt.	
Baza. Ll.	16'15	9'30	
Baza. S.	19'10	11'30	
Lorca. Ll.	término	12'00	
Lorca. S.		16'35	
Lorca. S.		17'05	
Alcantarilla. Ll.		18'41	
Alcantarilla. S.		19'00	
Llegada a Murcia.		19'15	
Llegada a Cartagena.		22'30	

## Servicio por carruajes

IDA

Roquetas s. 2 1/2 t. Ll. 7 1/2 t.

Alhama s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.

Tabernas s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.

Níjar s. 1 1/2 t. Ll. 8 1/2 t.

VUELTA

Roquetas s. 7 1/2 m. Ll. 9 1/2 m.

Alhama s. 6 1/2 m. Ll. 10 1/2 m.

Tabernas s. 6 m. Ll. 10 1/2 m.

Níjar s. 3 m. Ll. 8 m.

Parada de estos carruajes

El de Roquetas en la calle de Jovellanos.

El de Alhama en la calle de Antonio Vico.

El de Tabernas en la calle del O. Orbera.

El de Níjar en la Plaza de San Sebastián.

Compañía de Automóviles

a carretera de Poniente

IDA

Salida a las. . . . . 11'30 y 18'30 h.

Llegada a Dalias a las 14'04 y 20'54 h.

Llegada a Berja a las 14'30 y 21'20 h.

Llegada a Adra a las 15'20 h.

Llegada a Fondón a las. . . . . 33'09 h.

Llegada a Ugijar a las. . . . . 00'25 h.

VUELTA

Salida de Ugijar a las 3'30 h.

Salida de Fondón a las 4'45 h.

Salida de Adra a las. . . . . 15'30 h.

Salida de Berja a las. . . . . 6'45 y 17'00 h.

Salida de Dalias a las. . . . . 7'15 y 17'30 h.

Llegada a Almería a las 9'15 y

a carretera de Levante

IDA

Salida a las. . . . . 5'15 h.

Llegada a Tabernas a las. . . . . 6'44 h.

Llegada a Sorbas a las. . . . . 8'05 h.

Llegada a Vera a las. . . . . 10'07 h.

Llegada a Cuevas a las. . . . . 11'45 h.

Llegada a Huércal-Overa a las. 12'40 h

VUELTA

Salida de Vera a las. . . . . 19'00 h.

Salida de Sorbas a las. . . . . 20'25 h.

Salida de Tabernas a las. . . . . 21'50 h.

Llegada a Almería a las. . . . . 15'05 h.

Salida de Huércal-Overa a las 15'58h.

Salida a las. . . . . 15'16h.

## Doctor Noguera

Especialista en partos, Ma. triz, Cirugía general. ELECTROTERRAPIA. Consultas: de 1 a 4, Boulevard, 56.—Almería.

## José Godoy Ramirez

Médico-Cirujano Obispo Orberá 2. Horas de consulta de 4 a 6

## Cristalería ROLDAN

Plaza de Nicolás Salmerón, 6, dupdo. Cristales planos, imprimé y muselina. Se ponen cristales a domicilio.



Export Bier

# Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

Representante.—Antonio Gómez Mayor.

El cuento diario

El último cigarro

Una vez terminada la cena, nos dijo la señora de la casa, mientras los criados servían el café: —Advierto a ustedes que no me molesta el humo de los cigarros; así es que pueden fumar cuanto gusten, con la mayor franqueza. Momentos después, una caja de magníficos habanos pasaba de mano en mano. Cuando llegó el turno escogí uno y ofrecí a mi vecino. —Gracias—me dijo éste rechazándola—yo no fumo. —¿Cómo, no fuma usted?—preguntó la dueña de la casa. —No, señora; es un castigo que me impuse hace años. Es toda una historia. —Que se cuente, que se cuente!—gritamos todos. —Con mucho gusto—dijo mi vecino. Y empezó diciendo: —Aquí donde ustedes me ven, tengo ya la friolera de cincuenta años. Hace veinticinco era yo—al menos así me lo decían—un joven de no desagradable presencia. Era yo entonces un fumador consumado. Una noche me enamoré perdidamente de una adorable joven, a quien conocí en un baile; verla y amarla como un loco fué todo uno. Lleno de impaciencia, empecé a adquirir de mis amigos cuantos antecedentes pudiesen darme acerca de la encantadora joven, que tan vivamente había impresionado mi corazón. Todos me decían lo mismo: Es hija de un comerciante millonario y de una familia distinguidísima; pero sus padres, en extremo exigentes, no concederán su mano más que a un hombre que a las cualidades de distinción, talento y bondad, pueda añadir las de ser dueño de una gran fortuna... En fin, que buscan una perla negra para su hija. —¡Una perla negra!... ¡Ah! Yo sabía mucho de poder personificar el ideal soñado por aquella familia. Mas como dicen que el amor y el dinero no pueden ocultarse, todo el mundo adivinó el que yo sentía por la hermosa millonaria. Se habló de mí y de mi pasión y, sin que pueda decir cómo ni cuando, llegó a oídos de Geneveva—que así se llamaba mi adorado tormento—la noticia de que un joven languidecía por ella de amor en silencio. —Le impresionó aquella pasión oculta, o como yo de ella, se enamoró de mí desde el primer momento? El caso es que la joven comunicó a su padre el deseo que tenía de casarse conmigo... Puso el padre el grito en el cielo; pero como la niña era mimada y testaruda, logró salirse con la suya. Seis semanas duraron los preparativos de la boda. Seis semanas de delicias inefables para mí. Cada vez me parecía más adorable mi prometida. Coincidíamos en todo; nuestros gustos, nuestros deseos, nuestras aficiones, eran iguales, y ni ella ni yo vislumbramos la menor sombra de disgusto, que pudiera empañar nuestra futura felicidad. No había sacrificio que yo no hubiese hecho gustoso por complacerla; así es que cuando un día, al verme encender un cigarro, me dijo: «¿Por qué no deja usted de fumar? Es un favor que le pido y que me complacería mucho que me hiciese»; tiré inmediatamente el habano, jurándole no volver a reincidir. —¿Cuánto le amo a usted y cuánto le agradezco el sacrificio que hace por mí!—me dijo. —Y yo—le respondí dichoso en obedecer. Verdaderamente, era preciso que yo estuviera muy enamorado para hacer el sacrificio de mis queridísimos cigarros. Desde aquel día no volví a fumar, y una caja de habanos que me quedaba la dejé abierta sobre la chimenea de mi despacho, con objeto de que mis amigos y mi criado fuesen dando cuenta de ella, lo que, como ustedes supondrán, hicieron a la perfección. —Al fin llegó el feliz día; es decir el día de la boda en la alcaldía. Habíamos quedado convenidos en que yo debía de ir a buscar a mi novia a la una y media de la tarde. Me levanté muy temprano; me vestí con cuidado y con esmero, me afeité; puse la flamante levita, me checha expresamente para la ceremonia, y después de vestido ya de punta en blanco, y bien retorcidas las botas, me miré la hora en mi reloj; eran las doce.

Tenia, por lo tanto, hora y media por delante. ¡Hora y media! Buscaba una distracción cualquiera, que me hiciera soportable aquel rato de espera, cuando mi vista se fijó en la caja de cigarros que seis semanas antes dejara yo sobre la chimenea. No quedaba más que uno solo. ¡Un cigarro! Lo cogí maquinalmente; era magnífico, exquisito, un cigarro digno de un rey. No pude resistir a la tentación; lo corté con los dientes y lo encendí con arrobo. —¡Era delicioso! —¡Fué por la fortaleza del cigarro o por el abandono de su costumbre? No lo sé; pero es el caso, que antes de haber transcurrido un cuarto de hora, sentado muellemente en una butaca, inclinaba hacia atrás la cabeza y me abandonaba al placer del ensueño. De pronto me levanté sobresaltado, percibiendo un olor como de chismuquina. Miré por todas partes, levanté las cortinas, y nada... Sin duda, habría sido una ilusión. Miré el reloj; era la una y veinticinco minutos. Cogí precipitadamente los guantes y el sombrero, y bajando de cuatro en cuatro los peldaños de la escalera, me precipité dentro del coche que a la puerta me esperaba. Al verme pasar, el portero soltó una sonora carcajada, y el cochero no pudo, asimismo, contener la risa. —Se rien a causa de mi tardanza—pensé. De un par de saltos subí la escalera de casa mi novia y llamé a la puerta. —Todos acaban de salir, cansados de esperar al señor—me dijo el criado, presa de una extraña inquietud al verme.—La señorita Geneveva me ha encargado que dijera al señor que fuere a la alcaldía. Y el buen hombre hacía grandísimos esfuerzos por contener la risa. —Pero, ¿se está usted riendo de mí?—le pregunté colérico. —¿Yo? ¿Por Dios, señor! ¿Cómo puede suponer?... El señor sabe que yo no puedo permitirme... No tenía yo tiempo de entretenerme, ni de buscar una explicación a su risa; y bajé aún con más rapidez de la que había empleado para subir la escalera. A las dos en punto entraba, al fin, en la alcaldía. —La sala de matrimonios?—pregunté a un portero. —Esto sí que tiene gracia—dijo, sin poder contener la risa. No sé cómo pude contenerme sin dar su merecido a aquel imbécil, y en un tono que no admitía réplica, le dije: —¿Quiere usted decirme de una vez dónde está la sala de matrimonios? —Siga usted el pasillo a la derecha. Y volvió a revo carse de risa sobre el banco. Corrí hacia la puerta indicada y entré. —¡Al fin!—dijo mi suegro al verme. Apenas había dado unos cuantos pasos por la sala, cuando estalló una carcajada general. Todos los invitados se ocultaban la cara con los pañuelos, disimulando sus risas. El alcalde se ahogaba materialmente, sentado ante su pupitre. Yo permanecí absorto, sin saber qué partido tomar. Geneveva ocultaba su vergüenza tapándose la cara con las manos; su madre daba muestras de estar poseída de gran indignación, y en cuanto a mi futuro suegro, vi que se acercaba a mí, majestuosamente, y en tono imperativo me decía: —¡Caballero, todo ha concluido entre nosotros! —Pero, explique usted, ¿por Dios! ¿Qué es lo que ocurre? —Ocurre, caballero, que el matrimonio es una cosa muy santa y muy sagrada... y que no estamos en Carnaval. —No comprendo ni una palabra. —Pues mirese usted al espejo y lo comprenderá. Me dirigí corriendo ante un espejo, y lancé un grito lleno de sorpresa y de horror. Todo el lado derecho de mi bigote había desaparecido. No quise dar explicaciones y salí sin volver la cabeza. —Comprenden ustedes ahora por qué no tengo el vicio de fumar? III —¿Y aquí termina la historia?—preguntaron al narrador. —No; seis meses después encontré un día a Geneveva. Mi bigote había crecido de nuevo... Tuvimos una explicación... Yo estuve elocuentísimo... y... —¿Y ella perdonó? —Sí; le perdonó—dijo una señora aún joven y hermosa, que se hallaba sentada delante de mí. Julián BERR DE TURIQUE

Ecos de la guerra

Una acusación

La hace el corresponsal del «Daily Chronicle» en Bucarest, quien comunica a su periódico: «Cuando los horrores cometidos por los germano-búlgaros después del asunto de Turtukai sean conocidos en toda su extensión, de rebelará contra ellos la conciencia universal, como se rebeló por los procedimientos de los búlgaros en las últimas guerra balcánicas. Los alemanes habían organizado sistemáticamente las manzanas de los prisioneros rumanos; estos, habían sido llevados en pequeños grupos a las plazas públicas y fusilados ante la vista de la población atemorizada y esas ejecuciones extendidas a los rumanos, fueron hechas con el concurso de los búlgaros. Estos circulan a través de la ciudad martirizando y torturando a las mujeres y a los niños. Las mujeres rumanas fueron objeto de los más monstruosos atentados. Hasta afirma el diario inglés que se emplearon martirios, que recuerdan los más terribles de otras edades como el de pasar un hierro ardiendo por los ojos de las víctimas».

Un sable de honor

Los diarios de Bucarest, deseando conmemorar las gloriosas hazañas de los aviadores que lograron establecer la relación entre los ejércitos rumanos y de Oriente, han abierto una suscripción pública para regalar a cada aviador un sable de honor.

10 zeppelines

En el último raid sobre Inglaterra figuraban 10 zeppelines. Los resultados no estuvieron en relación directa, ni mucho menos, con ese alar de fuerzas.

Solo se registraron dos victimas; un hombre muerto y una mujer herida.

Los daños son insignificantes, aunque los zeppelines han volado sobre una vasta región, lanzando numerosas bombas. Cuatro casas solo sufrieron serios daños.

In memoriam

En la sala de la Biblioteca del Colegio de los Abogados de París, se ha celebrado una reunión, para honrar la memoria de los Abogados del Tribunal de París muertos en el campo de batalla.

El Presdente de la República francesa M. Poincaré y el Decano de Bruselas Mr. León Theodor, honraron con su asistencia el acto.

El empréstito francés

Son bellísimos los tres anuncios artísticos del segundo empréstito francés de la gran guerra.

Uno va firmado por el gran dibujante alsaciano, Hansi, representando un pueblo de Alsacia definitivamente reconquistado por los franceses.

El segundo del célebre pintor de animales, Benjamín Rabier, representa unos peces contemplando cómo se va a pique un submarino alemán a causa de las municiones y de los cañones que, precisamente, el empréstito permite multiplicar hasta el infinito.

En fin, el tercero, debido al pincel de Janko, representa un chiclepelo entregando su dinero para el empréstito, al que debe ir el dinero de todas «la medias», como dice humorísticamente el diario francés, del que tomamos los anteriores datos. Esos carteles serán repartidos por las escuelas.

Héroes de la aviación

La aviación francesa tiene un nuevo «as».

Ya sabemos que «as» se llama al piloto que ha derribado, por lo menos, 5 aparatos alemanes.

El nuevo «as» es el sargento Sauvage. Se trata de un mozo de 19 años, que antes de la guerra se ocupaba en la construcción de aparatos, pasando luego a dirigirlos desde el 29 de Marzo de 1916.

El «as» inglés que ha batido el record de derribar aviones, es el capitán Alberto Ballno, que tiene en su haber 29 aviones alemanes y un drachen. Puede envanecerse, como Nungessen, de haber destruido 3 aparatos solo en una mañana.

VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy SECCION PRIMERA

Continuación del juicio por jurados de la causa del Juzgado de Almería, con ra Sebastián García López, por el delito de homicidio. Abogado, Sr. Rovira; procurador, Sr. Roda.

Telegrama del Ministro La regularización de la jornada

El Ministro de la Gobernación contestando a las conclusiones acordadas en la Asamblea magna de dependientes de Comercio, celebrada el domingo último en el teatro «Jacinto Benavente» dirigió ayer al gobernador civil el siguiente telegrama: «El Gobierno tiene bien acreditado su propósito en favor de los dependientes de comercio, con la presentación de los proyectos del contrato del trabajo y jornada en los establecimientos mercantiles y la discusión y aprobación de los mismos la espera en el más breve plazo que le permitan otros proyectos de carácter urgente».

Ultimamente ha sido detenido en el Cortijo Nuevo, propiedad de doña Purificación Vargas, situado en Campo de Hornillo, un indviduo llamado Luis Peñalva Antón, de 37 años de edad, natural de Novelda (Alicante) vendedor de azafrán y cereales, en cuyo poder se ha encontrado un billete de 100 pesetas falso, de la

OSIRIS

Enseñanzas gratuitas. Clases de inglés, francés, alemán, italiano, matemáticas y música. Hasta el 15 del corriente mes queda abierta en la Secretaría de esta Sociedad, Navarro Rodrigo número 11 las matrículas para la enseñanza gratuita de las clases indicadas, a cuantas personas de ambos sexos aspiren a poseer conocimientos sólidos en estas materias. Serán también dadas gratuitamente clases especiales de música e idiomas para aquellas carreras en que estos conocimientos se exijan. Pata matricularse a las clases de idiomas es condición indispensable ser socio o hijo de socio. Horas de matrícula, de 17 a 23.

ACADEMIA DE BELLAS ARTES

Enseñanzas gratuitas MATRICULA Desde el día 20 del pasado hasta el día 10 de Octubre, quedan abiertas las matrículas gratuitas para las enseñanzas del Dibujo, Pintura, Conservatorio de Música y Declamación. También quedan abiertas las matrículas de las enseñanzas especiales de Solfeo y Piano.

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a los Industriales del Gremio de Abacería, para que asistan al juicio de agravios que celebrará este Gremio el día 14 de Octubre, a las quince horas, en el local calle de Galileo número 21, donde quedan expuestas las listas de este Gremio.—Almería 9 de Octubre de 1916.—El Síndico Presidente, Francisco Sánchez Villegas.

Información de la provincia

Lucinena de las Torres Sobre expedición de billetes falsos.

Continúa realizando la guardia civil de esta línea act vas pesquisas para lograr la detención de los gitanos expendedores de billetes falsos.

Los gitanos, al darse cuenta de que eran perseguidos de cerca por los guardias, han huido a la desbandada, pudiendo librarse de ser capturados a causa de la mucha extensión y escabrosidades del terreno. La benemérita en su persecución ha atravesado próximamente unos 60 kilómetros, o sea desde Agua Amarga, hasta las estribaciones de Sierra Alhamilla, en donde parece se han internado en los sitios más ocultos.

Ultimamente ha sido detenido en el Cortijo Nuevo, propiedad de doña Purificación Vargas, situado en Campo de Hornillo, un indviduo llamado Luis Peñalva Antón, de 37 años de edad, natural de Novelda (Alicante) vendedor de azafrán y cereales, en cuyo poder se ha encontrado un billete de 100 pesetas falso, de la

emisión de 30 de Junio de 1906, sin que pudiera justificarse la procedencia del mismo.

Como se tuviese vehementes sospechas de que dicho individuo estuviera de acuerdo con los gitanos que expendían los billetes falsos, han sido puestos a disposición del Juez municipal de Nijar en unión del billete encontrado en su poder.

Se tiene la convicción de que los gitanos a cambio de venta de animales y cereales han dejado numerosos billetes entre los pequeños hacendados que residen en el campo, los cuales ante la esperanza de poder pasarlos y para evitarse las molestias que los puedan originar no los entregan a las autoridades.

Tijola

Denuncia por hurto.

La Benemérita de este puesto ha denunciado al Juzgado municipal a los vecinos de esta ciudad Juan Oller Martínez, José Antonio Galera Cano, Dolores Resina Roche y Josefa Arenas Martínez, los cuales fueron sorprendidos en una finca del Barrio de las Cuevas, hurtando maíz.

LINEA FABRE

Servicio rápido para New York El vapor saldrá en breve Como trae poca carga, se ruega a los señores cargadores se sirvan pedir cabida lo antes posible y recoger la orden para cargar, de su agente, Alfredo Rodríguez. NOTA.—Los parraleros que necesiten saber el día de salida pueden solicitarlo de su Agente, quien lo dirá en el momento.

Francisco Ortega Góngora (hijo) Comisionista en futas.

Despacho en Liverpool: 21 Temple Street. En Almería: caseta Andén de Costa. Da anticipos sobre barriles de uva, con peso de mínimo 46 libras neto en adelante. Para contratos é informes, en su caseta de embarque

Relojería Francesa

JOSE SERRANO.— Príncipe, 14 Extenso y variado surtido en joyería, platería, relojería, óptica y objetos propios para regalos. PRECIOS ECONÓMICOS

Advertisement for Singer sewing machines. Includes image of a Singer sewing machine and text: 'MAQUINAS SINGER PARA COSER', 'PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.', 'PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.', 'ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.', '4, PUERTA PURCHENA, 4.'

Neurastol Granulado Espinar (PATENTADO)

Curación segura de la NEURASTENIA--DESQUILIBRIO NERVIOSO--DENUTRICION--ANEMIA--MELANCOLIA--EMBARAZO--CRIANZA DE SABOR AGRADABLE Y NO HAYQUEPRVARCEDENINGUN ALIMENTO.

VENTA... POR MAYOR. Principales Farmacias y Droguerías. J. G. ESPINAR, Sevilla, y Almacenistas de Drogas y Centros de Especialidades de Capitales. LEASE EL PROSPECTO

# Grandes existencias

## AZNAR TONDA Y C. S. en C.-Príncipe 27, Almería.

### BOMBAS CENTRÍFUGAS de todos tipos y caudales

## Perfumería "VENUS"

Puerta de Purchena, 4.

Extenso y variado surtido en novedades para caballeros, señoras y niños.—Objetos propios para regalos de santos y bodas.—Juguets y otros artículos. LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE

Este pueblo confía en su pronta y acertada gestión conseguir salvación a que tiene derecho.

Sobre el muelle quedaron anoche dispuestos a la carga unos 250.000 barriles.

Ayer mañana zarpó de nuestro puerto el magnífico vapor «Leonora» después de haber cargado 17.085 barriles y 66 medios para el mercado de New-York.

Anoche salió también de nuestro puerto el vapor «Santa Fiorenina» que conduce 19.384 barriles, 1472 cajas y 9 sacos de almendras para el mercado de New-York.

En puerto quedaron anoche a la carga los vapores «Laura» Marek para New-York y «Elysia» para Liverpool.

## Barriles

de roble y pino con su serrín, varas y puas correspondientes, se venden casa de los señores Gabriel González y C., Martínez Campos, 16 y 18.

## Varias informaciones

### El «Kursaal»

Don Miguel Gómez Navarro, en representación de la «Sociedad Anónima de Espectáculos públicos», presentó ayer un escrito en este gobierno civil, solicitando permiso para abrir nuevamente al público el «Salón Kursaal» situado en el antiguo teatro de Apolo, con espectáculo de variedades y bailes de sociedad.

### Conducción

Ha sido ordenada la conducción del recluso en esta prisión Juan Góngora González al reformatorio de Ocaña (Toledo) a extinguir condena.

También se ha ordenado la conducción del recluso en esta prisión Emilio Sabio Samper a Canjayar, a disposición de aquel juzgado.

### Multas gubernativas

El gobernador civil multó ayer en 25 pesetas al súbdito sueco Stard August Nilhelur por escandalizar en la vía pública y a Eduardo Santander Andújar, por usar un arma blanca y faltar a la moral.

También ha sido multado en 50 pesetas Francisco Fuentes, por usar un arma de fuego.

### Charlotada

Don Miguel Gómez Navarro, solicitó ayer permiso para la celebración de la Charlotada del domingo próximo en la que los «fenómenos» del «género chico», Lorente y Sandoval y el «impendible» Juan Panza harán destornillar de risa a los espectadores encargándose de la parte sería el novillero Adolfo Guerra, que matará cuatro bichos.

### Una circular

El gobernador civil, señor Tesor, ha dirigido una circular a los alcaldes de la provincia, interesándoles que procedan seguidamente a la convocatoria para la provisión de plazas de inspectores de Higiene y Sanidad Pecuarias, con arreglo a lo dispuesto por la ley de Epizotias.

### Presupuesto

El alcalde de Sufi anuncia hallarse expuesto en aquel Ayuntamiento el presupuesto municipal ordinario para el año próximo.

### Visita de inspección

La administración de Rentas arrendadas ha anunciado a los alcaldes de los partidos judiciales de Purchena, Canjayar y Velez Rubio, la visita de inspección que girará a sus respectivos términos el inspector Técnico del Timbre don Rufino Brea.

## Vida municipal

### De Estadística

El jefe de la Sección de Estadística de Almería ofició ayer al alcalde, quejándose del editor del Boletín de Estadística municipal que aún no ha editado el Boletín correspondiente a Marzo último, e interesando que con toda urgencia se ordene por el prestigio y buen nombre de la publicación, la impresión de dicho número.

El alcalde a su vez ofició ayer mismo al editor, concediéndole un plazo de ocho días para la publicación del número, bajo apercibimiento de rescisión de contrato.

### Pidiendo expedientes

El Administrador de Propiedades e Impuestos de la provincia ha pedido a la alcaldía le sean remitidos los expedientes de don Lorenzo Ibañez, don Antonio Fernández Cecil, don Juan Aranzana, don Rafael J. Romero, don Antonio López Mora es, don Carlos Rosi, don Francisco López Cañizares y don Pedro Muñoz, para resolver las reclamaciones que contra su inclusión en el padrón de patentes e inquilinatos tienen formuladas.

### Aumento de jornal

Los empleados del Parque de Desinfección han solicitado que en los próximos presupuestos municipales se consigne un aumento de 0.50 pesetas sobre el jornal que hoy disfrutan, fundándose para ello en el excesivo trabajo que sobre ellos pesa.

### Reclamación

Don Antonio Alvarez Redondo, Ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto, ha reclamado contra su inclusión en el padrón de cédulas personales, fundando su reclamación en que le ha sido expedido la cédula en Alcalá de Henares de donde es natural.

### Para unas oposiciones

Don Ezequiel Zayas Bello y don Antonio Cárdenas Contreras han solicitado tomar parte en las oposiciones para proveer las plazas que se encuentran vacantes en la banda de música municipal.

### Comisión

Para hoy a las once y media ha sido citada en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda, que informará varias reclamaciones y empezará a cambiar impresiones para la confección de los próximos presupuestos municipales.

### El presupuesto carcelario.

El alcalde ha remitido al Boletín Oficial para su publicación, un edicto convocando a los alcaldes de los pueblos que comprende el partido judicial de Almería a una reunión, que se celebrará el día 16 del actual, para discutir y aprobar el proyecto de presupuesto para las atenciones de la prisión preventiva de este partido del próximo año de 1917.

### De alumbrado

Ayer presentó en el ayuntamiento una reclamación contra abusos cometidos por la Compañía Lebon el abonado de la misma compañía don José Gener.

## Vapores fruteros

— DE —

Gabriel González y Compañía



PARA LONDRES

Llegará vapor rápido en breve.

PARA NEW YORK

Llegará vapor Correo en breve.

Vapor Correo en puerto a la carga.

NOTA.—Para más informes de nombres de vapores y fechas, a sus consignatarios,

MARTINEZ CAMPOS 12.

## ESPECTÁCULOS

### Variedades

#### Compañía de Zarzuela Cómica

Anoche se celebró en el coliseo del Boulevard el beneficio de la aplaudida triple cantante Antonia Mora. Las obras puestas en escena fueron «Aquí ase farta un hombre» «El cabo primero» y «Mussetta». En la segunda de dichas obras la beneficiada escuchó una gran ovación, cantando la romanza de manera magistral. En el intermedio cantó la señora Mora varias canciones entre ellas la «polonesa del Barbero de Sevilla», en la que hace gala de sus grandes facultades de cantante, siendo muy aplaudida por el público.

En «Mussetta» preciosa obra del maestro Luna que ha tiempo no se representaba—la beneficiada brilló

a gran altura en el papel de la protagonista.

Compartieron los aplausos con la señora Mora los señores Lorente, Sandoval y Galván. La señora Mora recibió numerosos regalos de sus amigos y admiradores.

### Funciones para hoy:

1.ª Sección. (Sencilla). A las 9 en punto «Mussetta».  
2.ª Sección. (Doble). A las 10 y 15. «El nido del Principa» y estreno de la comedia en un acto de don Juan García Porcel «De corazón a corazón».

### Kursaal

Mañana abrirá sus puertas este popular coliseo, con un variado espectáculo de variedades.

Han sido contratadas para actuar

en dicho coliseo las cupletistas y canzonetistas Mari Nieves, Solanita, Mabel, Cristina García, Vicenta Vargas y Deodina.

El día 23 hará su debut en dicho coliseo la popular cupletista y bailarina Amparito Medina, muy conocida del público almeriense.

### Luz-Edén

Continúan cosechando grandes aplausos en este salón, la bella «Flory» artista que se las trae, y es de lo mejor en su género, por su gracia y su extenso repertorio, y el dueto «Campos» con la sal por arrobas, y unas ganas atroces de complacer al público.

Muy pronto debut de nuevas artistas.

Entrada al consumo.

Tabacos, que han perdido 2 y 25 enteros, respectivamente.

También los francos y las libras siguen bajando.

### El monopolio de alcoholes

Los diputados de las regiones vinícolas, han acordado reunirse a requerimientos de los elementos interesados en el proyecto de monopolio de alcoholes, con objeto de acordar una campaña de oposición, que harán al proyecto.

### Comentarios a un regreso

Ha sido muy comentado el rápido regreso a Madrid del señor Burell, relacionándolo con la provisión de la cartera de Gracia y Justicia.

### Otro candidato

Dícese que antes de proveerse dicha cartera, conferencian el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas.

A última hora se indica al señor Alvarado para ministro de Gracia y Justicia.

### Lo del Raisuni.

El señor Gimeno ha declarado en el Senado a los periodistas que carece de fundamento la afirmación de que la actitud del Raisuni responda a manejos de los alemanes.

### En honor de Vicenti

El próximo jueves se dará cuenta en el Congreso del fallecimiento del director de *El Liberal* señor Vicenti.

Hablarán los señores Villanueva, Burell, Barcia y Castrovido.

### Los Presupuestos

Se ha reunido en el Congreso la Comisión general de Presupuestos, continuándose el examen del extraordinario.

Se aprobaron los de Marina y Gobernación.

### San Sebastián

#### Funerales

En la Iglesia de San Vicente se han celebrado solemnes funerales en honor del señor Barroso.

### Un deseo del Rey

Dícese que don Alfonso ha manifestado su deseo de que no se provea la cartera de Gracia y Justicia hasta que transcurran nueve días del fallecimiento del señor Barroso.

## De la guerra

### Indignación contra los alemanes

Un cable de Nueva York, dice, que en la proximidad de las costas americanas, el submarino U 53, ayudado de otros dos, han hundido a ocho buques, la mayoría ingleses.

Se ignora el paradero de cinco más.

Por radiogramas piden auxilio diez y seis buques más.

Hay víctimas.

Los armadores yanquis han ordenado a sus buques que suspendan la salida.

Solamente seis buques ingleses suman 26.629 toneladas.

La prensa inglesa está indignada.

### Cierre de la Bolsa

Nota del Banco Español de Crédito Cambios para el 10 de Octubre.

Cheque s/ París. . . . . 85.15

dem s/ Londres. . . . . 23.65

Interior 4.º . . . . . 75.05

Amortizable 5.º . . . . . 97.70

4.º . . . . . 00.00

Banco España . . . . . 430.00

Tabacalera. . . . . 255.00

# Servicio telegráfico

## De nuestro corresponsal en Madrid EL CONFLICTO UVERO

### Una convocatoria

El diputado por esta circunscripción señor Silvela, ha convocado a los diputados y senadores por la provincia de Almería, a una reunión que se ha celebrado en el Congreso.

### Los asistentes

A la hora señalada acudieron al llamamiento los señores Barcia, Lopez Ballesteros, Salvador y Carreras, y Cervantes. No acudió ningún senador.

### Habla Silvela

El director de «La Mañana» explicó a sus compañeros el objeto de la reunión, y la necesidad de exigir al Gobierno que solución sin más dilaciones, el conflicto uvero.

### Las gestiones de Barcia

El diputado por Vera dió cuenta de sus gestiones particulares, anunciando que mañana interpellará en el Congreso al ministro de Fomento.

### Los acuerdos

Los reunidos acordaron vi-

sitar al Presidente del Consejo y a los ministros de Estado y Fomento mañana mismo, y en caso de no satisfacerles las soluciones que propongan, interpellar diariamente al Gobierno hasta conseguir sean atendidas las justas aspiraciones de Almería.

El señor Barcia demostró la necesidad de adoptar actitudes enérgicas, invitando a ello a todos los diputados.

Se convino, por último, en constituirse en Comisión permanente para recoger cuantas iniciativas afecten a Almería. Si se hiciera preciso, mañana mismo iniciará el debate el señor Salvador y Carreras.

### ¿Y los Senadores?

Se ha comentado mucho causando gran sorpresa, la ausencia en esta reunión, de todos los senadores por Almería, que ni han excusado, ni explicado siquiera su abstención.

## Las Cortes

### Sesiones de ayer

#### Senado

#### Homenaje a Barroso

Con gran concurrencia de Senadores, se abre la sesión a las cuatro menos cinco minutos.

En el banco azul los señores Gimeno, Ruiz Jimenez, Gasset y Burell.

Después de aprobada el acta, el señor Garcia Prieto pronuncia un elocuente discurso en homenaje a la memoria del señor Barroso.

El señor Sanchez Toca pide conste en acta el duelo del Senado, y dedica elogios al finado en su nombre y en representación del señor Labra, que no ha podido asistir.

El señor Avilés, en nombre de los electores de Córdoba, dice que aquella provincia perdió su hijo predilecto, protector de su querido país.

El señor Bahola recuerda que el finado redactó el proyecto de las Mancomunidades y protegió los estudios catalanes. Se asocia al duelo en nombre de Cataluña.

El señor Salvador (don Amós) lamenta la pérdida que ha sufrido el partido liberal.

El señor Aldecoa se asocia al duelo, como Presidente del Tribunal Supremo.

Pronuncian también sentidas frases los señores Arzobispo de Tarragona, Caivo y León, Carracido y Sanz.

El señor Gimeno, en nombre del Gobierno, elogia al señor Barroso como hombre de Estado, y enumera sus rasgos más salientes como gobernante.

Se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara y se levanta la sesión en señal de duelo.

## CONGRESO

### Otro homenaje.

A las tres y diez abre la sesión el señor Villanueva, con escasa concurrencia de diputados.

El secretario señor Barber lee desde la tribuna la comunicación que el Gobierno dirige a la Cámara dándole cuenta del fallecimiento del señor Barroso.

El señor Villanueva pronuncia un elocuente discurso lamentando la desaparición de tan ilustre figura del partido liberal y de un gran servidor de la Patria.

En nombre de la Cámara se asocia al duelo del Gobierno y al dolor de la familia del difunto, pidiendo al Congreso acuer-

de se levante la sesión en señal de duelo.

El señor Burell pronuncia una bellísima oración necrológica, recordando su compañerismo con Barroso en la Universidad, y los años de juventud y de ilusiones románticas que pasaron en Córdoba.

Señala el equilibrio latino del señor Barroso, y su carácter afable y simpático. Habla de sus grandes amores por Córdoba y por la política, y en nombre del Gobierno expresa su pesar, así como el profundo dolor que embarga al conde de Romanones.

Seguidamente se levantó la sesión en señal de duelo.

## De Política

### Regreso a Madrid

De San Sebastián marcharon a Madrid, el Rey, Burell y García Prieto y los restantes que vinieron al entierro del señor Barroso.

El general Luque se quedó en San Sebastián para asistir a los funerales.

### Martin Rosales, ministro.

Se asegura que don Martin Rosales irá a la cartera de Gracia y Justicia, sustituyéndole en la Alcaldía de Madrid el señor Silvela.

### La fórmula de Almadén

El ministro de Hacienda confía que habrá fórmula de avenencia entre el Gobierno y las minorías, respecto al proyecto de las minas de Almadén.

### Las subsistencias

El ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia con el alcalde de Barcelona.

Se ocuparon del problema de las subsistencias, planteado en Barcelona por la escasez de trigo y el encarecimiento de las harinas.

El conflicto es verdaderamente grave.

El señor Ruiz Jimenez cree que se resolverá satisfactoriamente, si bien será preciso importar trigo extranjero.

### La baja de los valores

En los círculos bursátiles está siendo comentadísimo el resultado de la sesión de la Bolsa.

Hoy han bajado la mayoría de los valores, especialmente las acciones del Banco y de los